

Región: más de 7.250 millones de dólares se han invertido durante el Gobierno de Boric

RECURSOS. Delegado presidencial de La Araucanía, Eduardo Abdala, rindió Cuenta Pública 2024.

Hugo Soto Cárdenas
 hugo.soto@australtemuco.cl

“Esta cuenta pública ha sido un resumen de lo que hemos logrado hacer como Región, con una inversión histórica que hemos llevado adelante durante el 2024. Quiero recordar que en el periodo de Gobierno del Presidente Boric hemos superado los 7.250 millones de dólares en inversión en La Araucanía, un 43% más que lo que hizo en el mismo periodo el gobierno anterior; no obstante siento que lo más importante es la forma en que estos recursos se han invertido, de la mano del acuerdo y compromiso de los territorios, por lo que nos sentimos muy orgullosos, no sólo porque logramos hacer buenas inversiones, sino porque además llegamos allí donde se necesitaba”.

Con estos términos, el delegado presidencial Eduardo Abdala destacó los logros de la gestión del Gobierno del Presidente Gabriel Boric en la Región de La Araucanía, que fueron entregados en la Cuenta Pública correspondiente al año 2024, realizada ayer en el Centro Cultural de Padre Las Casas.

La jornada contó con la presencia del ministro del Interior, Álvaro Elizalde, quien estuvo acompañado de parlamentarios regionales, autoridades tradicionales y regionales, alcaldes, concejales, rectores de Universidades y representantes de instituciones académicas y directivos de organizaciones sociales.

“Ningún gobierno había invertido tanto en las personas como lo ha hecho la administración del Presidente Boric”, dijo Abdala, quien agregó que “La Araucanía ha recibido desde marzo de 2022 un 43,7% más de lo invertido por el Gobierno anterior, en sus primeros tres años de mandato, totalizando hoy cerca de 7.250 millones de dólares en inversión pública. ¿Qué hemos hecho con estos recursos? Gran parte de ellos se han



EL DELEGADO PRESIDENCIAL DE LA ARAUCANÍA, EDUARDO ABDALA, REALIZÓ AYER LA CUENTA PÚBLICA 2024 EN PADRE LAS CASAS.

“Nos sentimos muy orgullosos, no sólo porque logramos hacer buenas inversiones, sino porque además llegamos allí donde se necesitaba”.

Eduardo Abdala,
delegado presidencial

“Quiero resaltar la presencia del ministro del Interior, Álvaro Elizalde, que significa que para el gobierno central esta región importa”.

Francisco Huenchumilla,
senador por La Araucanía

70%
es la baja que ha registrado la violencia rural entre los años 2021 y 2024, aseguró el delegado presidencial.

invertido en infraestructura habitante”.

Abdala señaló que “en el primer año de mandato del Presidente Gabriel Boric teníamos, por ejemplo, en Obras Públicas, una inversión que era bastante estabilizada respecto de lo que habían sido los años anteriores. Allí hicimos una inversión el primer año de cerca de 145 mil millones de pesos, y hoy podemos decir que logramos llegar a 215 mil millones en 2024, cifra histórica que nos posiciona dentro de las 5 regiones del país con mayor inversión en Obras Públicas”.

En materia de Vivienda y Desarrollo Urbano, Abdala señaló que “el Presidente enco-

mendó a nuestra Región la tarea de construir en el periodo de cuatro años, un número de 13.533 viviendas, meta que fue cumplida en el mes de noviembre del año recién pasado”, agregando que se proyecta que antes del término del gobierno, en marzo de 2026, más de 20 mil familias habrán recibido su vivienda propia en La Araucanía.

EMPLEO Y SEGURIDAD

Respecto del tema empleo, el delegado destacó que “la preocupación que se instaló hace unos meses por el alto porcentaje de empleos informales, que llegaba casi al 40%, de acuerdo a la última estadística podemos decir que tenemos hoy un 33% de informalidad, lo que da cuenta que estamos generando más trabajo y de más calidad”.

En lo que respecta a Seguridad, Abdala indicó que “la posibilidad que tenemos de exhibir una baja del orden del 70% en la violencia rural entre los años 2021 y 2024, y junto con ello

Padre Las Casas fue el escenario

El alcalde de Padre Las Casas, Mario González, señaló que “nos sentimos muy honrados de que el delegado presidencial nos haya pedido que su cuenta pública se realizara en el Centro Cultural de Padre Las Casas. Ha sido bastante decidida, maciza y claramente se ve reflejada en nuestra comuna. En Educación hemos invertido una cantidad importante de recursos en el mejoramiento de prácticamente el 70% de las escuelas públicas de la comuna con recursos de conservación por 440 millones de pesos; en el tema caminos, estamos con un CSI con un recurso importante cercano a los 1.500 millones de pesos que nos traspasa el ministerio de Obras Públicas a través del Plan Buen Vivir. Sentimos que la presentación del delegado se refleja claramente en los distintos ámbitos de Padre Las Casas”.

exhibir que a la fecha tenemos cerca de un 45% de rebaja entre el 2024 y lo que va del 2025, muestran que ahí hemos tenido buen resultado”.

Transporte, Educación, Cultura, Medio Ambiente y Sustentabilidad fueron ítems donde el delegado hizo énfasis en logros como el Día de los Patrimonios y el Plan de Descontaminación Ambiental Temuco-Padre Las Casas. También se abordaron los ítem Mujer y Equidad de Gé-

nero, Bienes Nacionales, Energía, Agricultura, Justicia y Derechos Humanos, Gobierno y Participación Ciudadana. Una especial mención se hizo a la labor desarrollada en apoyo de niños, niñas y adolescentes.

El delegado también destacó los resultados de la Comisión Presidencial para la Paz y el Entendimiento. “Las recomendaciones de la Comisión representan un paso crucial hacia la construcción de un futuro más

equitativo en La Araucanía. Estas propuestas reflejan el compromiso de avanzar hacia la paz y el entendimiento mutuo”, señaló Abdala.

PARLAMENTARIOS

El senador Francisco Huenchumilla señaló tras la Cuenta Pública que “fue muy clara en toda la eficiencia en el gasto público que se ha hecho en la administración de esta delegación regional. Todos sabemos que en La Araucanía tenemos un gran retraso, tenemos problemas de desigualdades, de pobreza, de seguridad, entonces quiero resaltar la presencia del ministro del Interior, que da realce al sentido que tiene trabajar por lograr resolver estos problemas”. “La cuenta pública de la delegación tuvo una similitud a lo que fue la cuenta pública presidencial”, señaló el diputado Stephan Schubert, quien agregó que “este gobierno está lejos de ser eficiente para poner fin al crimen organizado en nuestra región. Salvo elementos paliativos, no hay una forma definitiva de desbaratar el terrorismo en La Araucanía”.